

Deutsch-Französische Rechtsanwaltskanzlei Cabinet d'Avocats Franco-Allemand





Béatrice-Anne Raine LL.M. Avocat au Barreau de Paris

raine[at]avocat.de

10.08.2015: ARBEITSRECHT FRANKREICH

Der Kassationshof erleichtert die Regeln für die Vollmacht zur Durchführung eines Kündigungsverfahrens: Der CFO der Muttergesellschaft kann Mitarbeitern der Tochtergesellschaft kündigen

In Sachen Vertretungsmacht gelten für das Einleiten des Kündigungsverfahrens und den Ausspruch der Kündigung folgende Grundsätze:

- Das Vorgespräch soll grundsätzlich seitens des Unternehmens vom Geschäftsführer geführt werden.
- Die Geschäftsführung kann aber auch durch einen weiteren Mitarbeiter des Unternehmens vertreten werden:
  - Entweder, weil der betroffene Mitarbeiter im Rahmen seiner Funktion über eine de facto Befugnis verfügt, um das Kündigungsverfahren einzuleiten und durchzuführen. Das ist z.B. bei Mitarbeitern aus der Personalabteilung.
  - Oder, weil die Geschäftsführung eine spezifische Vollmacht in diesem Sinne erteilt. Eine solche Vollmacht kann sich auf alle Kündigungsverfahren oder nur auf einen bestimmten Fall beziehen und sollte so formuliert werden, dass sie jederzeit und ohne Grund widerrufen werden kann.

Beim Ausspruch der Kündigung bzw. Unterschreiben und Abschicken des Kündigungsschreibens gilt ebenfalls, dass dies normalerweise der Geschäftsführer vornehmen sollte.

Büro Köln Konrad-Adenauer-Ufer 71 D-50668 Köln

Ihr Ansprechpartner: Herr Dr. Christophe Kühl Kuehl[at]avocat.de Tel. 00 49 - (0)2 21 - 1 39 96 96 0 Fax 00 49 - (0)2 21 - 1 39 96 96 69 www.avocat.de





## Hinweis auf kommende Veranstaltungen:

- 18. August 2015 Webinar
  Fit für Frankreich in 30 Min.:
  Kündigung eines Mitarbeiters in
  Frankreich Worauf ist zu achten?
- 26. August 2015 Webinar Fit für Frankreich – in 30 Min.: Effektives Forderungsmanagement im Frankreichgeschäft
- 2. September 2015 Webinar Fit für Frankreich – in 30 Min. : Geschäftsführer im Frankreichgeschäft
- 8. September 2015 Webinar Fit für Frankreich – in 30 Min.: Arbeitsrecht und Gesundheit – worauf Sie unbedingt achten sollten!
- 15. September 2015 Köln Die Rechtsabteilung im Frankreichgeschäft – Fit für die zentralen Rechtsfragen

Weitere Informationen zu unseren Veranstaltungen finden Sie <u>hier.</u>



Deutsch-Französische Rechtsanwaltskanzlei Cabinet d'Avocats Franco-Allemand



Allerdings haben die Richter bereits in der Vergangenheit Kündigungen für zulässig angesehen, wenn sie von den folgenden Mitarbeitern ausgesprochen bzw. unterschrieben worden sind:

- HR-Leiter des Konzerns der für die Leitung der Filialen eingestellt worden ist (Entscheidung Nr. 06-40.307),
- Geschäftsführer der Muttergesellschaft (Entscheidung Nr. 11-26.398).

Darüber hinaus hat der französische Kassationshof am 30. Juni 2015 (Nr. 13-28.146) klargestellt, dass neben dem Geschäftsführer auch der CFO der Muttergesellschaft das Kündigungsschreiben unterschreiben durfte, da er von ihm eine Vollmacht zu diesem Zweck erteilt bekommen hatte.

Die Richter sind unter diesen Umständen davon ausgegangen, dass der CFO keine "fremde" Person i.e. ein dem Unternehmen nicht zugehörender Dritter war.

## PRAXISTIPP:

Wenn Sie als ausländisches Unternehmen einen Mitarbeiter Ihrer französischen Tochter kündigen möchten, so kann dies theoretisch auch durch die 100%-Muttergesellschaft erfolgen, vorausgesetzt sie hat die dafür nötige Vollmacht – am besten schriftlich – erstellt und erteilt.

Da das Thema der Vollmacht insbesondere bei internationalen Arbeitsverhältnissen im Streitfall -häufiger angefochten wird, ist es weiterhin ratsam dem Leitungspersonal der Filiale die Vollmacht für eine Kündigung zu erteilen.

Diese Information wird Ihnen zur Verfügung gestellt von:



Deutsch-Französische Rechtsanwaltskanzlei Cabinet d'Avocats Franco-Allemand

Kühl Rechtsanwaltsgesellschaft mbH Konrad-Adenauer-Ufer 71, 50668 Köln www.avocat.de

KÖLN PARIS LYON STRASBOURG BADEN-BADEN SARREGUEMINES BORDEAUX

Der Artikel dient ausschließlich der generellen Information und ersetzt kein individuelles Beratungsgespräch.